



Declaración del Comité Departamental del PCU en Maldonado

Maldonado, 29 de setiembre de 2025

Nos reivindica la historia, nos interpela la vida.

La coyuntura política marcada por una nueva administración del Partido Nacional en el departamento de Maldonado, esta vez con una impronta que arenga al aperturismo y al diálogo interpartidario, nos condujo a un profundo análisis a la interna de nuestro Partido y la adopción de una posición que consideramos responsable.

Nuestra fuerza política, el Frente Amplio, en el marco de una histórica tradición de construcción de puentes y apuesta al diálogo, resolvió avenirse a esta postura a instancias de la convocatoria del gobierno del Intendente Miguel Abella.

Sin embargo, la realidad que interpretamos nos reclama una posición que debe ser conteste con nuestras causas y acción.

Nunca dejamos el espacio vacío cuando debimos denunciar lo que a la postre, la propia historia de los acontecimientos, habría de demostrar: lo inmoral del amiguismo, del servicio clientelar, el nepotismo, y también las demostraciones más palmarias de corrupción en la que altos jefes del Partido Nacional, partido de gobierno, se ven seriamente involucrados, al punto de que, no lo ve, el que no lo quiere ver, (atentados a la institucionalidad democrática, mayor desigualdad, debilitamiento de la confianza social, dilapidación de los recursos públicos, entre otros factores de la misma calaña).

En esta hora, como en otras, nos preocupa reafirmar nuestros más caros principios, que son las causas del pueblo y de sus luchas, con la mano firme en la solidaridad, la transparencia, y los aspectos más sustantivos para la calidad democrática. Por ello peleamos denodadamente para que la cultura de los privilegios, la corrupción y el amiguismo dejen de ser parte natural de esa realidad que nos indigna.



Es por ello que, en el marco del llamado al diálogo dirigido por la máxima autoridad del Gobierno departamental, hacia nuestra fuerza política Frente Amplio, la decisión adoptada por nuestro sector político será la abstención, y al mismo tiempo, alertar sobre lo que está oculto detrás de aquella puesta en escena.

Nuestra decisión responde a un profundo análisis del contexto político departamental que, en parte, reproducimos en los siguientes términos:

- El hoy Jefe Departamental, quien también encabezó en el ejecutivo comunal en los últimos diez años, con una posición de jerarquía política de primer orden en la conducción de los recursos humanos, jugó un rol a contrapelo de los principios inherentes al diálogo y a la negociación colectiva, generando bloqueos perjudiciales para el sistema democrático de apuesta a la participación.
- A través de la Dirección de Recursos Humanos se blindaron cientos de ingresos irregulares a la función pública pasándole por el costado a la norma estatutaria que prevé los requisitos de ingreso, cuyo fin principal es el de garantizar el principio de igualdad de toda la ciudadanía para acceder a los cargos públicos a través del concurso. ¿Para qué? Para respetar aquella gran máxima que ilustra nuestra historia patria: “naides es más que naides”. Sin embargo, un día antes de que asumiera la nueva administración del Partido Nacional, se dispuso el ingreso de un centenar de personas sin que hayan concursado, lo que en definitiva implicó que, la Administración del Partido Nacional, considerara arbitrariamente, que unas personas tuviesen más derecho que las miles sin trabajo que hubiesen querido concurrir a competir e ingresar legítimamente a un puesto de trabajo en la intendencia.



**PARTIDO COMUNISTA
DE URUGUAY**



- En lo que respecta a las temáticas planteadas en las Comisiones de Trabajo, en todos estos años el Frente Amplio no ha hecho más que trabajar de forma continua en el análisis y abordaje de las diversas problemáticas que afectan gravemente a la población de Maldonado, especialmente aquella con mayor vulnerabilidad social y que en gran medida se centran en los temas de trabajo, vivienda, salud y educación. Recorrió el departamento, escuchó a la gente y generó una plataforma de propuestas sobre políticas públicas las cuales se encuentran al servicio de la comunidad, y de todos los operadores políticos a través del Programa Departamental del Frente Amplio.
- En el actual contexto de discusiones sobre el presupuesto, no tenemos dudas de que los recursos han sido dilapidados dejando hoy un déficit en la Intendencia departamental que supera al de las intendencias de Canelones y Montevideo juntas, cuando tenemos un departamento con una población sensiblemente menor y no se realizaron obras. El diálogo que se propone hoy no solo no explica el profundo problema financiero que generaron sino que entendemos será la excusa para tomar más deuda sin atender al problema financiero de fondo que es el mal uso y uso para fines propios que se le da a los dineros públicos.

Por lo tanto, creemos que la voluntad política que se hace manifiesta por el oficialismo carece del sustento necesario para poder considerarla como campo verdaderamente fértil para el desarrollo de una construcción colectiva, en tanto, para que un diálogo sea fructífero, el mismo debe ser completo y no esconder los problemas de fondo que tiene la administración y con los cuales tenemos serias diferencias de principios. Por otra parte, la convocatoria se promociona en torno al “don” dialoguista del actual intendente (como elemento distintivo y único en el cual confiar/creer), sin embargo, no nos es indiferente que el Sr. Miguel Abella sea la mano derecha del intendente saliente, su testaferro político, cuyas prácticas ya conocemos y denunciemos en el pasado.



La dinámica presentada por los hoy representantes del gobierno parece más un intento de refrendarse a sí mismos que el de buscar el compromiso de la necesaria crítica y autocrítica y trabajar hacia la concreción de respuestas para la comunidad con la coherencia, el compromiso y el desapego necesarios.

Este nuevo proceso que pretende instalarse con un nuevo sesgo, renovador, amplio, no logra distinguirse de una mera estrategia política para legitimarse y perpetuarse, en la misma senda de endeudamiento, mal manejo de los fondos públicos, clientelismos y acomodos.

En definitiva, los recursos públicos deben ser destinados a la pública felicidad de las mayorías de menores recursos y no a un concentrado núcleo de privilegiados.

Nos encontrarán en el camino del diálogo siempre, cuando ello signifique avanzar en democracia y distribuir la riqueza hacia los sectores más vulnerables de nuestro pueblo.

Por lo expresado, el Comité Departamental del Partido Comunista en Maldonado ha resuelto no participar de las instancias de diálogo interpartidario convocado por el Sr. Intendente Miguel Abella.

Ello sin perjuicio de la continuidad y permanencia de todo el trabajo social que llevamos adelante en los diversos ámbitos departamentales que nos toca integrar: barriales, comunales, políticos y en donde la lucha por una verdadera justicia social, la volcamos a la acción y por supuesto desde la construcción del diálogo social, pero que reivindica, siempre, el valor de lo humano por sobre todas las cosas.